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DE OLHO

Procons iniciam mutirão para 
fiscalizar postos de combustíveis

omeçou nesta quarta-
-feira (24) o mutirão 
da Secretaria Na-
cional do Consumi-
dor (Senacon) para 
monitorar postos de 
combustíveis que não 

reduziram os preços médios de venda de 
gasolina e diesel, após a queda de preços 
promovida pela Petrobras.
No dia 16 de maio, a Senacon emitiu um 
ofício aos Procons estaduais e munici-
pais, solicitando esse monitoramento em 
postos de combustíveis de todo o país. O 
documento instruía as unidades do Pro-
con a fazerem um levantamento detalha-
do dos preços.
No dia 18, foi anunciado que o mutirão 
iniciaria nesta quarta-feira. Durante o 
evento, o secretário Nacional do Con-
sumidor, Wadih Damous, disse que a 
redução anunciada pela Petrobras e 
pelo governo federal foi adotada com o 
objetivo de beneficiar toda a população, 
e não de favorecer um setor que, segun-
do ele, “talvez seja o mais cartelizado da 
economia brasileira”.
O secretário tem reiterado críticas contra 
“fraudes e abusos” que, segundo denún-
cias apresentadas à Senacon, estariam 
sendo praticadas por postos de com-
bustíveis. No ofício encaminhado aos 
Procons, Damous disse que não aceitará 
situações desse tipo.
Em entrevista ao programa A Voz do Bra-
sil, da Empresa Brasil de Comunicação 
(EBC), nesta semana, o ministro de Minas 
e Energia, Alexandre Silveira, declarou que 
haverá "mão firme do governo para que a 
queda do preço chegue na bomba".

Prefeitura do Rio quer 
aumentar para 60% a 
margem consignável dos 
servidores

A Prefeitura do Rio enviou, nesta terça-feira 
(dia 23), um projeto de lei para a Câmara dos 
Vereadores que aumenta a margem consig-
nável dos salários dos servidores públicos do 
município. Se aprovado, o texto vai elevar o 
percentual da renda bruta mensal que pode 
ser comprometido com o pagamento da parce-
la de operações de crédito com desconto em 
folha, hoje em 55%, para 60%.
A alteração vale para servidores ativos, ina-
tivos, aposentados e pensionistas e também 
para empregados públicos da cidade. Antes 
de ser votado em plenário, a proposta ainda 
precisa passar pelas comissões de Justiça 
e Redação e de Administração e Assuntos 
Ligados ao Servidor Público.
A última mudança no limite máximo das remu-
nerações que pode ser usado para empréstimos 
e cartões de crédito consignados foi feita no iní-
cio deste ano, quando o município redistribuiu 
os 55%. Em janeiro, um decreto de Paes criou 
uma reserva para gastos com cartão.
Atualmente, a margem consignável dos servi-
dores municipais do Rio funciona assim:
1. Máximo de 45% destinado para as opera-

ções de empréstimos consignados tradicio-
nais.

2. Mínimo de 5% destinado exclusivamente 
para as operações de cartão de crédito 
consignado.

3. Mínimo de 5% destinado exclusivamente 
para as operações, inclusive saque, de cartão 
consignado de benefício.

Receita abre na quarta consulta ao 1o lote de restituição de 2023

C

Formulário
A Senacon abriu um canal de denúncias con-
tra postos de gasolina. Nos primeiros dias, 
mais de mil denúncias de preços abusivos fo-
ram registradas.
Para fazer a denúncia, basta preencher um 
formulário simples, com dados básicos do 
denunciante e da empresa denunciada. O for-
mulário foi disponibilizado na internet no site 
da Senacon.

Redução
Na segunda-feira (15), a Diretoria Executiva 
da Petrobras aprovou uma estratégia comercial 
para definição de preços de diesel e gasolina 
que encerrou a subordinação dos valores ao 
preço de paridade de importação.
No dia seguinte, a empresa anunciou redução 
R$ 0,44 por litro do preço médio do diesel 
para as distribuidoras, que passou de R$ 3,46 

para R$ 3,02. A redução do preço médio da 
gasolina foi de R$ 0,40 por litro, passando de 
R$ 3,18 para R$ 2,78, valor também pago pelas 
distribuidoras.
Com a nova política da estatal, as referências de 
mercado coloca o custo alternativo do cliente 
como prioridade na precificação; e considera o 
valor marginal para a Petrobras, tendo por base 
custos e oportunidades observadas em diversas 
etapas da atividade, entre elas, produção, im-
portação e exportação de produtos.
As premissas, segundo nota divulgada pela 
empresa, são preços competitivos por polo de 
venda, participação "ótima" da Petrobras no 
mercado, otimização dos seus ativos de refino 
e rentabilidade de maneira sustentável.
Segundo a estatal, os reajustes continuarão sendo 
feitos sem uma periodicidade definida e evitará 
repasses da volatilidade dos preços internacio-
nais e do câmbio aos consumidores brasileiros.

A Receita Federal abrirá, na próxima quarta-feira 
(24), às 10h, consulta ao primeiro lote de restitui-
ção do Imposto de Renda Pessoa Física de 2023.
O lote contempla 4,1 milhões de contribuintes 
que estão fila de prioritários, como idosos acima 
de 80 anos, pessoas com deficiência, professores 
e quem realizou a declaração pré-preenchida ou 
optou por receber a restituição pelo Pix. Os va-
lores serão pagos pela Receita no dia 31 de maio.
Para consultar se a restituição estará disponível, 
o contribuinte deve acessar a página da Receita 

Federal na internet e clicar nos itens "Meu Im-
posto de Renda" e "Consultar a Restituição".
No primeiro lote, considerado pelo órgão o 
maior da história, serão distribuídos cerca de R$ 
7,5 bilhões aos contribuintes.
A entrega da declaração do imposto começou no 
dia 15 de março e termina em 31 de maio, às 23h59.
Até as 8h30 de hoje,  a Receita Federal recebeu 
mais de 27 milhões declarações, e a expectativa é 
chegar a 39,5 milhões até o fim do prazo.
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MEIO AMBIENTE
Petrobras vai pedir que Ibama reconsidere
licenciamento para perfuração na foz do Amazonas

Petrobras informou que vai 
protocolar, ainda nesta se-
mana, um pedido para que o 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
reconsidere a decisão que 

negou a licença para perfuração de da foz do 
Amazonas, em um poço de águas profundas 
localizado no Amapá.
A companhia afirma que atende todos os re-
quisitos previstos na legislação e que cumpriu 
todas as exigências técnicas demandadas pelo 
Ibama para realizar o projeto. "Ainda assim, a 
Petrobras se prontifica a atender demandas adi-
cionais porventura remanescentes", diz a estatal.
Segundo a empresa, em seu pedido de reconsi-
deração que será enviado ao Ibama, ela apresen-
tará medidas adicionais, se comprometendo a 
melhorar o cuidado e prevenção da fauna local.
A Petrobras ampliará a base de estabilização de 
fauna no município de Oiapoque (AP), que atu-
ará em conjunto com o Centro de Reabilitação 
e Despetrolização de Fauna (CRD), construído 
pela estatal em Belém (PA).
"Desse modo, na remota possibilidade de ocor-
rência de um acidente com vazamento, o aten-
dimento à fauna poderá ser realizado nas duas 
localidades", pontua a empresa.
Em nota, a companhia ressalta que a distância 
entre o Centro de Belém e o local da perfuração 
foi um dos temas de atenção destacados pelo 
Ibama na sua avaliação que recusou a licença. 
Por isso, a ampliação da base de atendimento.
O campo de exploração pretendido pela em-
presa tem potencial de produção de 14 bilhões 
de barris de petróleo e está a 175 quilômetros 
da costa do Amapá.

Falta 'segurança ambiental'
O secretário executivo do Meio Ambiente, 
João Paulo Capobianco, disse nesta quarta-
-feira (24), em entrevista à GloboNews, que 
o pedido da Petrobras havia sido negado pelo 
Ibama porque não foi comprovada a segurança 
ambiental do projeto.
"A decisão de explorar a área é do governo 
e o papel do Ministério do Meio Ambiente, 
por meio do Ibama, é verificar se há segu-
rança ambiental para tal, o que ainda não foi 
comprovado", afirma.
No entanto, Capobianco destaca que "isso não 
impede que as coisas evoluam" e o Instituto 
conceda a licença para a exploração, caso a Pe-
trobras consiga comprovar, com novos estudos 
e medidas, que há garantias de que não haverá 
prejuízo para o meio ambiente.
Para isso, o secretário pontua que a estatal fará 
novas análises, a partir de uma avaliação am-
biental de área sedimentar.
Nesse tipo de avaliação, a companhia estudará 
toda a frente onde se pretende iniciar a explo-
ração de petróleo, mapeando a área como um 
todo e analisando os pontos mais frágeis e os 
menos frágeis. Assim, seria possível apresentar 
as garantias e medidas necessárias de forma 
mais assertiva.
O Ibama negou a licença à estatal na última 
quarta-feira (17).
Já nesta segunda (22), o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva comentou que o governo não emi-
tirá a licença para a Petrobras se a exploração 
pudesse apresentar problemas ambientais para a 
região, mas destacou que acha "difícil" que haja 
esse impacto para o meio ambiente, uma vez 
que o ponto de exploração fica localizado a mais 
de 500 quilômetros de distância da foz do rio.

site da Receita Federal 
apresentou instabilidade na 
manhã desta quarta-feira 
(24), com o grande volume 
de acesso neste primeiro 
dia de consulta à restitui-
ção do Imposto de Renda 

Pessoa Física de 2023.
Diante das queixas de contribuintes nas re-
des sociais, a Receita Federal divulgou uma 
nota na qual diz estar monitorando o sistema 
de consulta da restituição e que aumentará a 
infraestrutura da rede.
"A Receita Federal informa que está moni-
torando o sistema de consulta de restitui-
ção das declarações do IRPF 2023. Devido 
ao elevado número de consultas, fora do 
padrão normal, estamos providenciando o 
aumento da infraestrutura."

O primeiro lote contempla 4,1 milhões de 
contribuintes que estão na fila de prioritários, 
como idosos acima de 80 anos, pessoas com 
deficiência, professores e quem fez a decla-
ração pré-preenchida ou optou por receber 
a restituição pelo Pix. Os valores serão pagos 
pela Receita no dia 31 de maio.
Para consultar se a restituição estará dispo-
nível, o contribuinte deve acessar a página da 
Receita Federal na internet e clicar nos itens 
Meu Imposto de Renda, em seguida: Consultar 
a Restituição.
No primeiro lote, considerado pelo órgão o 
maior da história, serão distribuídos cerca 
de R$ 7,5 bilhões aos contribuintes.
A entrega da declaração do imposto co-
meçou no dia 15 de março e termina em 
31 de maio, às 23h59.

Site da Receita fica instável após grande volume de consultas

A

O

Estatal diz que cumpre todos os requisito para ter a licença, mas apresentará novas medidas para reforçar prevenção da fauna. 
Secretário diz que pedido foi negado porque a "segurança ambiental" não foi comprovada, mas que Petrobras ainda pode 

conseguir licenciamento se apresentar mais garantias.
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ASSUNTO DIVIDE OPNIÕES

Supremo Tribunal Federal 
(STF) adiou o julgamento 
desta quarta-feira, 24, que 
analisa a descriminaliza-
ção da posse de maconha 
para uso pessoal. A Corte 

deve retomar a discussão nesta quinta-
-feira, 25. O debate começou em 2015 e a 
Corte julga o recurso de um homem que 
estava preso por porte de armas e depois 
foi condenado novamente porque foram 
encontrados 3 gramas de maconha na cela 
em que ele ocupada no Centro de Deten-
ção Provisória de Diadema, na Grande São 
Paulo. O placar até o momento tem três 
votos favoráveis para não considerar crime 
quem porta maconha.
O ministro Gilmar Mendes, que é o rela-
tor da ação, apresentou voto no sentido de 
prover o recurso e declarar a inconstitucio-
nalidade do artigo 28 da Lei de Drogas. Na 
avaliação dele, a criminalização estigmatiza 
o usuário e compromete medidas de pre-
venção e redução de danos, bem como gera 

uma punição desproporcional ao usuário, 
violando o direito à personalidade. Gilmar 
Mendes, no seu voto, não fez distinção en-
tre maconha e outras drogas.
Os ministros Edson Fachin e Roberto Bar-
roso foram mais específicos pela declaração 
de inconstitucionalidade do artigo 28 da Lei 
nº 11.343/2006, que criminaliza o porte de 
drogas para consumo pessoal, restringindo 
seus votos à maconha, droga apreendida com 
o autor do recurso. Fachin explicou que, em 
temas de natureza penal, o Tribunal deve agir 
com autocontenção, “pois a atuação fora dos 
limites circunstanciais do caso pode conduzir 
a intervenções judiciais desproporcionais”.
Barroso propôs que o porte de até 25 gra-
mas de maconha ou a plantação de até seis 
plantas fêmeas sejam parâmetros de refe-
rência para diferenciar consumo e tráfico. 
Esses critérios valeriam até que o Congres-
so Nacional regulamentasse a matéria.
Como é a lei em outros países
Em muitos desses lugares, a descriminaliza-
ção do porte foi acompanhada de ações de 

redução de danos, como oferta de espaços 
seguros para consumo, em um tratamento 
sob a ótica da questão da saúde pública. Já 
em termos de comércio, a legalização em 
outros países só é válida para a maconha.
O neurocientista Sidarta Ribeiro, professor 
do Instituto do Cérebro da UFRN e pesqui-
sador do Centro de Estudos Estratégicos da 
Fiocruz, é um dos especialistas que defen-
dem a descriminalização de todas as drogas.
Ribeiro diz que as experiências interna-
cionais justificam a descriminalização. Em 
Portugal, a medida veio em 2000, e desde 
então o consumo da maconha e de outras 
drogas mais pesadas não cresceu, afirma o 
neurocientista, estudioso do tema.
Ele também cita o exemplo da Inglaterra, 
onde uma comissão decidiu, há 20 anos, 
mudar a política de drogas. O chefe da co-
missão disse, na época, que a diferenciação 
entre drogas lícitas e ilícitas não fazia senti-
do, e que se fosse para proibir práticas peri-
gosas na sociedade seria necessário proibir 
atividades como hipismo e boxe.

Descriminalização da posse de maconha: STF 
adia julgamento, placar está 3x0 a favor
O debate começou em 2015 com a análise de um caso de um homem que foi condenado pela posse de 3 gramas de maconha

Senado aprova retorno de exame toxicológico 
obrigatório para motoristas profissionais

Plenário do STF em sessão presidida pela ministra Rosa Weber 
- Carlos Moura/STF

O Senado aprovou nesta quarta-feira (24) a 
retomada da aplicação de multa para moto-
ristas profissionais que não fizerem exames 
toxicológicos. O texto segue para sanção 
presidencial.
No ano passado, o então presidente Jair 
Bolsonaro editou MP suspendendo a exi-
gência da multa até julho de 2025.
Os parlamentares analisaram a MP na for-
ma de um projeto de lei de conversão, apro-
vada na Câmara dos deputados. O texto 
modificou a versão original enviada pelo 
Executivo e incorporou, total ou parcial-
mente, 38 emendas.
Uma delas aprova o retorno da obrigatorie-
dade do exame toxicológico. Se sancionado, 
a exigência será feita de forma escalonada, 
no prazo máximo de 180 dias.
O período será contado a partir de 1º de ja-
neiro de 2024 para a realização dos exames 
pelos condutores das categorias C, D e E 
que tenham obtido ou renovado a Carteira 
Nacional de Habilitação a partir de 3 de se-
tembro de 2017.
O exame é obrigatório para motoristas das 
carteiras de habilitação categorias C, D e E 
-- são aquelas utilizadas por quem dirige, 
por exemplo, caminhões e ônibus.

FISCALIZAÇÃO E SEGURO
Outra alteração transfere para os órgãos de 
trânsito municipais a responsabilidade de 
fiscalização de infrações relacionadas a:
• estacionamento proibido
• parada proibida
• excesso de velocidade
• veículo transitando de forma inadequada
• deixar de sinalizar qualquer obstáculo na 

via
• guinchar veículos abandonados ou aci-

dentados para depósito
• autorização para obras ou eventos em vias 

públicas

Apesar de não constar no texto do relator da Câ-
mara, Hugo Mota (Republicanos-PB), o plená-
rio da casa aprovou uma emenda, do deputado 
Altineu Cortes (PL-RJ), que tornou obrigatória 
a contratação de seguros de cargas por transpor-
tadores, pessoas civis ou cooperativas.
Porém, ao vir para o Senado, o relator sena-
dor Giordano (MDB-SP), decidiu retirar a 
responsabilização da contratação de segu-
ros para transporte rodoviário de cargas de 
pessoas físicas e cooperativas e manteve a 
obrigatoriedade apenas os prestadores de 
serviço de transporte.

Plenário do Senado Federal durante sessão de 24/05/2023. — 
Foto: Jefferson Rudy/Agência Senado

CONFIRA OS SEGUROS QUE 
PASSAM A SER OBRIGATÓRIOS:

• Responsabilidade Civil do Transportador 
Rodoviário de Carga para cobertura de per-
das ou danos causados à carga transportada 
em consequência de acidentes com o veí-
culo transportador, decorrentes de colisão 
abalroamento, de tombamento, de capota-
mento, de incêndio ou de explosão;

• Responsabilidade Civil do Transporta-

dor Rodoviário por Desaparecimento de 
Carga para cobertura de roubo, de furto 
simples ou qualificado, de apropriação 
indébita, de estelionato e de extorsão sim-
ples ou mediante sequestro sobrevindos à 
carga durante o transporte;

• Responsabilidade Civil de Veículo para co-
bertura de danos corporais e materiais cau-
sados a terceiros pelo veículo automotor uti-
lizado no transporte rodoviário de cargas.

O
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E AGORA?

Bolsonaro: “Descobri a veia política da Michelle”

Lula indica dois advogados para
ministros do TSE, confirma Moraes

Ex-assessora de Joice acusa ex-deputada de fazer rachadinha
ex-deputada federal Joice 
Hasselmann está sendo 
acusada de se apropriar 
do salário de uma ex-as-
sessora para o pagamento 
de gastos pessoais, como 

o combustível do carro, mensalidade da 
faculdade e até ração dos gatos da filha. A 
possível prática de rachadinha foi exposta 
em uma reportagem do portal UOL publi-
cada nesta quarta-feira (24).
Segundo Juliana Christine Pereira Bejes, 
que trabalhou com Joice durante um ano e 
oito meses, a ex-parlamentar não se apro-
priou de seu salário em apenas dois des-
ses meses. Nas outras ocasiões, segundo a 
ex-assessora, os valores, que incluíam até 
o auxílio-creche, eram repassados para a 
ex-chefe. As quantias mensais equivaliam a 
cerca de R$ 13,5 mil.
De acordo com o UOL, a ex-funcionária 
de Joice encaminhou a denúncia para o 
Ministério Público Federal (MPF) de São 
Paulo. Na reportagem publicada pelo ve-
ículo, constam diversas notas fiscais, fatu-

ras de cartão de crédito e extratos de Pix 
que seriam as provas que sustentariam a 
versão da ex-assessora.
A forma de devolver o salário, de acordo 
com Juliana, era pagar despesas parti-
culares da ex-parlamentar. A ex-funcio-
nária diz que Joice pedia foto das notas 
fiscais para solicitar o reembolso pela 
Câmara dos Deputados.
Um desses casos está presente em uma nota 
fiscal de R$ 379,53 que consta no sistema de 
cota parlamentar da Câmara. O documento 
mostra que Joice foi reembolsada por um 
abastecimento na cidade de São Paulo em 
30 de agosto de 2021. Juliana afirma que foi 
seu salário que bancou a despesa.
Para embasar a acusação, ela compartilhou 
com o UOL sua fatura do cartão de crédito 
que mostrava uma despesa em valor igual 
ao abastecimento de Joice. Além disso, o 
estabelecimento, a data da transação e a 
bandeira usadas são as mesmas do cartão 
da ex-assessora.
Em suas redes sociais, Joice negou as acusa-
ções e disse que Juliana e o marido forjaram 

Em reunião nesta quarta-feira (24/5), 
Bolsonaro afirmou que “descobriu há 
pouco tempo a veia política” de Michel-
le. O encontro com deputadas da legen-
da fez parte do projeto de ampliar a ban-
cada feminina do PL.
“Temos certeza de que podemos realmente 
buscar esse ponto de inflexão que precisa-
mos para mudar o destino do Brasil. Acre-
dito no país, em vocês. Na (ex-)primeira-
-dama que, descobri há pouco tempo, essa 
veia política nela. Obviamente, ninguém 
faz nada sozinho. Ela bem acompanhada 

pode fazer a diferença no futuro para todos 
nós. Temos certeza de que teremos também 
excelentes prefeitas eleitas no ano que vem.”
No discurso, na sede do partido, em Brasí-
lia, Bolsonaro também aproveitou para dar 
uma estocada no PT. O partido de Lula con-
ta com mais parlamentares mulheres eleitas.
“Apesar do número um pouquinho me-
nor, a qualidade é muito maior (no PL)”, 
disse Bolsonaro.
No partido de Bolsonaro, muitos defendem 
que Michelle seja candidata ao Senado pelo 
Distrito Federal em 2026.

O presidente do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), ministro Alexandre de Moraes, anun-
ciou hoje (24) que o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva indicou os advogados Floriano 
Azevedo Marques e André Ramos Tavares 
para as duas vagas de ministros efetivos que 
estavam abertas na Corte. A informação ain-
da não foi divulgada pelo Palácio do Planalto. 
O anúncio foi feito durante sessão do Su-
premo Tribunal Federal (STF), que, mais 
cedo, aprovou uma lista com quatro no-
mes para serem indicados por Lula. São 
as primeiras indicações do presidente 
para o TSE no terceiro mandato.
O advogado Floriano de Azevedo Marques 
é professor e ligado a Alexandre de Mo-
raes. André Ramos Tavares já atua como 
ministro substituto no TSE.
As advogadas Edilene Lobo, ligada ao PT 

de Minas Gerais, e Daniela Borges foram 
preteridas das nomeações.
VAGAS
As vagas foram abertas na semana passada, 
após a saída de dois ministros. Sérgio Ba-
nhos ficou no cargo por quatro anos e não 
pode continuar na função por ter cumprido 
período máximo permitido de dois biênios.
A segunda cadeira ficou disponível com a 
saída do ministro Carlos Horbach, que po-
deria ser reconduzido por mais dois anos, 
mas optou por não figurar entre os nomes 
que irão concorrer à permanência.
De acordo com a Constituição, cabe ao pre-
sidente da República nomear os advogados 
que compõem o tribunal. O TSE é compos-
to por sete ministros, sendo três do STF, 
dois do Superior Tribunal de Justiça (STJ) e 
dois advogados com notório saber jurídico.

Ex-deputada federal Joice Hasselmann Foto: Wesley Amaral/
Câmara dos Deputados

provas para tentar tirar dinheiro dela após 
a derrota nas eleições de 2022. A ex-parla-
mentar ainda disse que vai acionar a polícia 
para denunciar o ocorrido.
No entanto, Hasselmann admitiu que entre-
gava dinheiro ao marido de Juliana para pa-
gar suas contas, mas justificou que isso teria 
acontecido por conta de um bloqueio de parte 

de seu salário aplicado em decorrência de um 
processo judicial envolvendo a revista Veja.
A assessoria de comunicação do Ministério 
Público Federal confirma que recebeu os 
documentos de Juliana. Os procuradores 
ainda avaliam o conteúdo das denúncias 
feitas pela ex-assessora da ex-deputada 
para decidir quais medidas vão adotar.

A
Ex-funcionária diz que usava o salário dela para pagar gastos pessoais da ex-parlamentar
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CRIME

MISTÉRIO

ma mulher morreu ao pas-
sar mal depois de comer 
bombons que ganhou de 
um anônimo, junto com um 
buquê de flores, no dia do 
aniversário, no último sába-

do (20). A Polícia Civil do RJ investiga se a 
cuidadora de idosos Lindaci Viegas Batista de 
Carvalho, de 54 anos, foi envenenada.
Lenice Batista, irmã de Lindaci, afirma que 
um perito do Instituto Médico-Legal indi-
cou, informalmente, a presença de chum-
binho no corpo da vítima. Os chocolates 
foram apreendidos para análise. A 20ª DP 
(Vila Isabel) aguarda o laudo do IML com 
a causa da morte de Lindaci. O exame deve 
levar cerca de 30 dias para ficar pronto.

AMEAÇAS NAS REDES SOCIAIS
Segundo a família, Lindaci vinha recebendo 
ameaças nas redes sociais. No último sába-
do, ela atendeu uma ligação em que um mo-
toboy avisava que havia uma entrega para 
ela. Desconfiada, pediu para deixar o pacote 
na loja do atual namorado, em Vila Isabel.
Lindaci retirou os bombons e seguiu para 
um salão de beleza. Lá, a mulher passou a 
ligar para parentes e amigos para descobrir 

quem havia enviado o presente, pois o em-
brulho não tinha remetente.
Ela chegou a comentar com as pessoas no local 
que estava com medo de comer os chocolates 
“porque eles poderiam estar envenenados”.
Ao fazer contato com o ex-marido, Linda-
ci ouviu que ele havia enviado os chocola-
tes. A notícia tranquilizou a mulher, que 
resolveu comê-los.
Ao sair do salão, Lindaci passou mal na rua. 
De acordo com a irmã, ela entortava os bra-
ços e revirava os olhos. A cuidadora foi so-
corrida por policiais militares e levada para o 
Hospital do Andaraí, aonde já chegou morta.
Um dos filhos de Lindaci chegou a provar do 
chocolate, mas cuspiu ao estranhar o gosto, 
segundo a tia do rapaz. Ele não passou mal.
O enterro aconteceu nesta segunda-feira 
(22) no Cemitério do Catumbi. Ela deixou 
dois filhos, um de 16 e outro de 17 anos.
Segundo a família, depois que Lindaci, passou 
mal, o ex-marido negou que tivesse enviado o 
bombom e afirmou que, no momento da li-
gação, tinha feito “uma brincadeira” com ela.
Lenice também disse que a relação da 
irmã com o ex era boa e que não descon-
fia dele — mas não sabe quem pode ter 
cometido o crime.

Um homem morreu e outro dois ficaram 
feridos, na noite de terça-feira (23), após 
confronto com policiais militares no bair-
ro São José, em Belford Roxo, na Baixada 
Fluminense. Um quarto suspeito foi preso.
Segundo informações da PM, agentes do 
39° BPM (Belford Roxo) realizavam uma 
ação para coibir roubos de cargas e veícu-
los. Um veículo e uma motocicleta que cir-
culavam pela localidade em atitude suspei-
ta chamaram a atenção dos policiais.
Foi realizada uma consulta da placa dos 
veículos e foi constatado que ambos eram 
roubados. Os policiais deram uma ordem de 
parada, mas os criminosos não obedeceram.
Os ocupantes dos veículos atiraram contra 
os agentes com o objetivo de fugir em dire-
ção a Duque de Caxias. Houve troca de ti-
ros e os feridos foram socorridos e levados 
para o Hospital Municipal de Belford Roxo.

Segundo a Prefeitura de Belford Roxo, três 
homens baleados deram entrada no hospi-
tal, entre eles um menor de idade. O ado-
lescente de 17 anos estava com uma sutura 
no abdômen. Ele foi medicado e encami-
nhado ao sistema de ressocialização de me-
nores. Já o segundo suspeito chegou à uni-
dade com uma lesão no conjunto de nervos 
que faz a comunicação entre os braços e o 
cérebro. Ele foi transferido para o Hospital 
Adão Pereira Nunes, em Saracuruna, em 
Duque de Caxias.
Ainda de acordo com a prefeitura, o tercei-
ro suspeito, Marcos Vinícius Batista Severi-
no, já chegou sem vida ao hospital.
Foram apreendidos um automóvel, uma 
pistola, um revólver calibre 38, um bloque-
ador de sinal e uma motocicleta.
A ocorrência foi encaminhada para a 54ª 
DP (Belford Roxo).

Mulher morre no Rio após comer 
bombons que ganhou de aniversário

Homem morre e outro dois ficam feridos
durante confronto com PMs em Belford Roxo

Lindaci Viegas Batista de Carvalho vinha recebendo ameaças nas redes sociais, segundo a família. Parentes dizem que o 
'presente' não tinha remetente. Filho chegou a provar o chocolate, mas cuspiu.

Bombons e flores que Lindaci ganhou — Foto: Reprodução

U

Lindaci Viegas Batista de Carvalho — Foto: Reprodução
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Fontes ligadas às investigações confir-
mam que mandados de busca e apreen-
são foram cumpridos contra dois agentes 
da Polícia Civil, nesta segunda-feira (22). 
Um inspetor da Delegacia das Mulheres 
de Santa Luzia, na Grande BH, e uma 
servidora do setor de toxicologia do Ins-
tituto Médico Legal de Belo Horizonte 
(IML), são investigados pela corregedoria 
por suspeita de vazamento das fotos da 
necropsia da cantora Marília Mendonça.
A Polícia Civil de Minas Gerais se limitou a 
dizer que "não coaduna com a prática de con-
dutas ilícitas e buscará dar a resposta adequa-
da à sociedade, no menor prazo possível e que 
o caso está a cargo da corregedoria".

PRESO EM FLAGRANTE
Segundo a fonte ouvida pela reportagem, o 
inspetor suspeito do vazamento teria sido pre-
so em flagrante, mas ele já estaria em liberdade.
Em abril desta ano, por meio de redes sociais, 
a Corregedoria-Geral da Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (PCMG) publicou que havia ins-
taurado um procedimento e inquérito policial 

para apurar autoria e responsabilização dos 
culpados pelo vazamento de fotos do exame 
de necropsia da cantora Marília Mendonça.
Ainda segundo a publicação da Corregedo-
ria-Geral, o vazamento aconteceu no siste-
ma da Polícia Civil de Minas Gerais e que 
os servidores responsáveis pelo vazamento 
podem ser punidos com afastamento ou até 
mesmo a demissão.

O QUE DIZ A POLÍCIA CIVIL
"A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) in-
forma que o procedimento investigativo segue 
em tramitação a cargo da Corregedoria-Geral 
de Polícia Civil, que vem realizando todas as 
diligências cabíveis para identificar o usuário 
que deu causa ao vazamento do laudo pericial.
A investigação encontra-se em seu curso 
regular, buscando a elucidação do caso para 
a devida responsabilização administrativa e 
criminal dos envolvidos.
A PCMG salienta que não coaduna com a 
prática de condutas ilícitas e buscará dar a 
resposta adequada à sociedade, no menor 
prazo possível."

Dupla é presa com 
drogas e granadas 

em Nova Iguaçu

Homem amarrado 
é jogado de carro e 

executado a tiros em 
Belford Roxo

TRAGÉDIA
Polícia encontra corpo do ator Jeff Machado 
enterrado em baú e concretado em terreno

Dois indivíduos foram detidos durante 
uma operação realizada pelos policiais 
militares do 20º BPM, em Nova Igua-
çu, localizada na Baixada Fluminense, 
na manhã de quarta-feira (24/05). A 
equipe policial apreendeu substâncias 
entorpecentes com a dupla.
Segundo informações fornecidas pela 
corporação, os agentes encontraram 
duas granadas e um rádio transmissor 
em posse dos dois suspeitos, juntamen-
te com 265 sacolés de maconha, 180 
pedras de crack e 180 pinos de cocaína.
O caso foi registrado na 56ª Delega-
cia de Polícia, onde todo o material 
apreendido permaneceu sob custódia, 
assim como os dois indivíduos foram 
mantidos sob prisão.

Um homem, não identificado, foi assas-
sinado a tiros nesta quarta-feira (24/05), 
na Rua Timbaúba, entre os bairros São 
Francisco e Recantus, em Belford Roxo.
De acordo com informações de testemu-
nhas, um carro parou na via, o assassino 
jogou a vítima que estava amarrada para 
fora do veículo, e na sequência atirou 
contra o homem, fugindo em seguida.
Policiais militares do 39º BPM (Belford 
Roxo) foram acionados para o local.

Marília Mendonça: Dois agentes da Polícia Civil de Minas são 
investigados por suspeita de vazamento de fotos de necropsia

Delegacia de Descober-
ta de Paradeiros (DDPA) 
encontrou o corpo do ator 
Jeff Machado da Costa, 
de 44 anos, desaparecido 
desde o dia 27 de janeiro.

Os restos mortais da vítima foram encontrados 
amarrados dentro de um baú de madeira, que 
estava enterrado e concretado a dois metros de 
profundidade em um terreno na Rua Itueira, 
em Campo Grande, Zona Oeste do Rio.
O corpo foi encontrado nesta segunda-fei-
ra (22). A identificação foi possível através 
da análise das digitais de Jeff.
As informações foram confirmadas pelo 
advogado da família. "O corpo foi encon-
trado na segunda-feira em uma casa em 
Campo Grande. Está confirmado desde 
ontem [23], no final do dia, pela perícia da 
Polícia Civil do Rio de Janeiro, que é o cor-
po é dele. A família já foi avisada por mim 
agora", disse o advogado Jairo Magalhães.
Segundo ele, a família está vindo para o Rio de 
Janeiro para fazer todo o trâmite burocrático e 
poder levar o corpo para Santa Catarina.
A família de Jeff foi comunicada na manhã 
desta quarta-feira (24). A polícia ainda não 
sabe como o ator morreu nem as possíveis 
motivações para o crime.

Desaparecimento e mensagens de 
texto

Jeff desapareceu no final de janeiro após sair 
de uma casa em Campo Grande. A família 
do ator, que trabalhou na novela "Reis", da 
Rede Record, soube que ele havia desapa-
recido após uma organização não governa-
mental entrar em contato porque oito cães 

estavam abandonados na casa dele.
A mãe do ator já desconfiava de contatos re-
centes feitos por aplicativos de mensagens. 
Segundo ela, todos os supostos contatos do 
filho com a família eram por mensagens, 
mas sempre de texto — e não se pareciam 
com a forma como ele escrevia. Ela acredita 
que alguém estava se passando pelo filho.

Ator Jeff Machado — Foto: Redes sociais/ Reprodução

Corpo do ator Jeff Machado foi encontrado em terreno 
em Campo Grande — Foto: Reprodução / Google MapsA
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ALIANÇASIFRJ abre 

inscrições 
para professor 
substituto nesta 
quinta-feira (25)

O IFRJ abre nesta quinta-feira (25 de 
maio), as inscrições para o Proces-
so Seletivo Simplificado destinado à 
contratação de Professor Substituto, 
conforme demanda do campi do IFRJ, 
localizados nas Regiões da Baixada 
Fluminense (Belford Roxo, Duque de 
Caxias e Nilópolis), Metropolitana (Ni-
terói, Rio de Janeiro e São Gonçalo) e 
Sul Fluminense (Resende).
São 11 vagas para diferentes áreas de 
formação e campi. O trabalho do do-
cente também poderá ser desenvolvido 
de forma presencial e híbrida (remoto 
e presencial), de acordo com as deman-
das do campus de atuação. As ativida-
des remotas poderão ser realizadas de 
modo síncrono ou assíncrono, de acor-
do com as demandas dos campi.
O Instituto alerta que "é responsabilida-
de do professor contratado utilizar meios 
próprios (“gadgets”) para desenvolver as 
atividades requeridas pelo trabalho remo-
to, não cabendo ao IFRJ, salvo em caso de 
disponibilidade, oferecer tais recursos."
Todas as vagas possuem o regime de 
trabalho de 20 (vinte) e/ou 40 (qua-
renta) horas, o qual será definido no 
momento da contratação. O horário de 
trabalho compreende os turnos da ma-
nhã, tarde e noite, inclusive, aos sába-
dos nos turnos da manhã e tarde, sendo 
a distribuição da jornada semanal rea-
lizada semestralmente pelo campus.
O IFRJ também orienta que em função 
das demandas da Instituição ou insufi-
ciência de carga horária mínima em ati-
vidades de ensino, o docente poderá ser 
designado a atuar em mais de um cam-
pus do IFRJ, em dias distintos, preferen-
cialmente, dentro da mesma região.
As inscrições e demais etapas do Pro-
cesso Seletivo Simplificado serão rea-
lizadas no formato remoto. A taxa de 
inscrição terá o valor de R$ 80,00 (oi-
tenta reais). As inscrições estarão aber-
tas no período de 25/05 a 05/06/2023, 
e deverão ser realizadas pelo candidato 
até às 23h59min, exclusivamente, on-
-line, através do formulário que será 
disponibilizado no link https://portal.
ifrj.edu.br/concurso-docente/profes-
sor-substituto

Prefeito Guilherme Portugal vai a Brasília buscar 
parcerias para Engenheiro Paulo de Frontin

primeiro encontro foi com 
o Presidente do INSS Glau-
co André Fonseca Wa-
nburg, para diálogo sobre a 
situação da dívida do INSS 
de nossa cidade. O chefe do 

executivo foi em busca de parcerias para a 
cidade e vai voltar nesta quinta-feira (25) 
para a prefeitura já com boas notícias.
Guilherme esteve com o deputado federal 
Júlio Lopes. O encontro articulado pelo 
secretário municipal de Governo, Doutor 
Cassius, serviu para viabilizar possíveis 
recursos para melhorias para povo Fron-
tinense. Júlio já se comprometeu que vai a 
Frontin em breve para entender melhor os 
anseios da população junto ao prefeito.
O prefeito em exercício Guilherme Portu-
gal também esteve reunido com o Reitor do 
IFRJ Rafael Almada, para tratar de novos 
projetos educacionais no IFRJ - Campus 
Morro Azul.
A agenda continua no diálogo com o Prefei-
to de Areal Gutinho, onde ocorre o convite 
para 30 de maio estarmos participando do 
evento CONECTA UERJ-RIO, em Areal.
Fechando o dia, o Prefeito foi recebido por 
Lúria, filha de Lula, também para um diá-
logo de apresentação do município.
Fotos: Reprodução/Redes Sociais

O Sesc RJ realiza na próxima segunda-feira 
(29/05) as inscrições para os atendimentos na 
unidade móvel OdontoSesc em São João de 
Meriti, na Baixada Fluminense. A unidade vai 
estar instalada na Vila Olímpica, onde, até agos-
to, serão oferecidos tratamentos odontológicos 
gratuitos à população, além de atividades edu-
cativas e de promoção à saúde. As senhas serão 
distribuídas a partir das 9h. A iniciativa conta 
com o apoio da Prefeitura Municipal.
Serão oferecidas 500 vagas para tratamento 
odontológico, sendo as 160 primeiras para agen-
damento imediato e as 340 restantes para fila de 
espera, que serão chamadas tão logo ocorram as 
primeiras altas clínicas dos pacientes. As senhas 
serão distribuídas por ordem de chegada (1 por 
pessoa), e o tratamento contempla qualquer pes-
soa a partir de 5 anos de idade. Para se inscrever, 
o interessado deve apresentar o RG e o CPF. No 
caso dos menores idade, além dos documentos 
do responsável legal, é necessário um documento 

da criança ou adolescente. Os atendimentos vão 
acontecer de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h.
Os serviços oferecidos serão os atenção básica, 
como restaurações, extrações simples, exames 
raios X, raspagens, limpezas, fluoretação tópica, 
além de atividades lúdicas de promoção à saúde. 
No dia da abertura da unidade móvel (29/05), 
serão realizadas atividades educativas sobre saú-
de bucal, aferição da pressão arterial, orienta-
ções sobre a dengue, intervenção artística sobre 
hábitos saudáveis e massoterapia.
As unidades móveis OdontoSesc são veículos 
de 14 metros de comprimento, 2,5 de largura 
e 4,5 de altura equipados para a realização de 
tratamentos odontológicos de atenção básica. O 
projeto, existente em todo Brasil, vai a regiões 
carentes, remotas ou com escassez da oferta des-
se serviço. A iniciativa conta com o apoio das 
prefeituras municipais e dos sindicatos do co-
mércio varejista.
Mais de 19 mil atendimentos em 2022 no RJ

O Sesc RJ dispõe de seis unidades móveis 
para atendimentos no estado. Em 2022, elas 
passaram por sete municípios, registrando 
19.119 atendimentos gratuitos – cerca de 
1.500 por mês, em média.
“O OdontoSesc é referência em inclusão em saú-
de no país, pois com ele conseguimos devolver o 
sorriso a milhares de pessoas sem acesso a trata-
mento odontológico, seja por questões financei-
ras, seja por questões geográficas, já que vamos 
a locais onde há carência desse serviço ou signi-
ficativa vulnerabilidade social”, explica Marcus 
Bezerra, gerente de Saúde do Sesc RJ.

SERVIÇO:
Unidade Móvel OdontoSesc em São João de Meriti
Inscrições apenas no dia 29/05, a partir das 9h
Atendimentos de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h
Vila Olímpica (Rua Milton, s/n, no Grande Rio)
Gratuito

OdontoSesc: São João de Meriti recebe unidade móvel 
do Sesc que oferece tratamento odontológico gratuito

O
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RADICAL
Maricá 209 anos: Prefeitura inaugura 
pista de skate em Ponta Negra
Equipamento ocupa uma área de aproximadamente 336 metros quadrado

Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Es-
porte e Lazer, inaugurou 
nesta terça-feira (23/05) a 
pista de skate em Ponta Ne-
gra, como parte das come-

morações pelos 209 anos de Maricá. A pista 
tem 112,8 metros quadrados e ocupa uma 
área total de aproximadamente 336 metros 
quadrados em estilo Bowl (piscina), em lo-
cal que ainda conta com quadra de basque-
te, de areia e equipamentos de musculação.
“Entregamos hoje mais um espaço para a 
população aproveitar. Um local de mui-
ta qualidade para praticar esporte e curtir 
com a família, em prosseguimento a esse 
ciclo de entregas do aniversário da cidade 
tendo o esporte como um vetor fundamen-
tal do desenvolvimento”, afirmou o prefei-
to, que destacou a alegria de iniciar a etapa 
de comemorações de aniversário da cidade 
com esporte.
A cerimônia reuniu gestores do município, 
além de crianças e adolescentes alunos de 
skate do projeto do Maricá Esporte Presen-
te. Para Pedro Magalhães, de 8 anos, o local 
irá privilegiar o esporte na região. “Estou 
muito feliz por ter esse novo espaço para 

praticar e curtir com meus amigos. Vou 
praticar e usar bastante esse espaço para 
muitas manobras na pista”, disse.
O equipamento integra o circuito de quatro 
pistas (Itaipuaçu, Inoã, São José do Imbas-
saí e Ponta Negra) construídas pela Prefei-
tura com recursos financeiros obtidos por 
emenda parlamentar proposta por Fabiano 
Horta, quando era deputado federal, antes 
de assumir a Prefeitura de Maricá.

INSCRIÇÕES
Os projetos “Maricá mais Esporte” e “Ma-
ricá Esporte Presente” oferecem aulas de 
skate com inscrições online para diversas 
modalidades. Para fazer a inscrição na 
modalidade, são necessários os seguintes 
documentos: uma foto 3×4, cópia da iden-
tidade ou certidão de nascimento, cópia do 
CPF, comprovante de residência, atestado 
médico (para portadores de doenças pré-
-existentes), cópia da documentação dos 
responsáveis (se for menor que 18 anos) e 
declaração escolar (menores de 18 anos).
Os interessados podem se inscrever por meio 
do link: https://www.maricamaisesporte.
com.br/pre_inscricao_aluno.php ou https://
www.maricaesportepresente.com.br/.

Feira Livre volta a funcionar no Centro de Mesquita
Os moradores do Centro da cidade de 
Mesquita, na Baixada Fluminense, tiveram 
o retorno da Feira Livre da Rua Goiás na 
última semana. Ela acontece todas as quin-
tas-feiras, das 6h às 14h.
Outra novidade é a mudança de endereço 
da feira livre do BNH. A partir do dia 27 de 
maio, ela funcionará na Avenida das Oli-
veiras, no próprio bairro, todos os sábados, 
seguindo o horário padrão das 6h às 14h.
A subsecretária municipal de Segurança, 
Ordem Pública e Cidadania, Renata Pa-
ranhos, explicou que o retorno na região 
central foi um pedido dos próprios muní-
cipes, que precisavam ir até outras regiões 
da cidade para conseguir acesso às feiras.
Além disso, ela ainda frisou que todas as 
Feiras Livres da cidade contam com o pa-
trulhamento preventivo da Guarda Civil 
Municipal e do Grupamento de Apoio à 
Ordem Pública (GAOP).

A

Endereços e dias:

Além da Rua Goiás e do BNH, o muni-
cípio também conta com outras feiras 
livres. são elas:

Centro:
Rua Manoel Duarte - todas as terças-feiras.

Centro:
Estrada Feliciano Sodré - todos os domingos.

Vila Emil:
Rua Ambrósio - todas as quartas-feiras.

Edson Passos:
Avenida Castelo Branco - todos os sábados.

Juscelino:
Rua Fortunato - todos os sábados.
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AQUELE ABRAÇO !!!
ARCADIANOS EM MOVIMENTO - O ator e produtor cultural, Paulo Barbieri (esquerda da foto), as 
atrizes, Beth Barbosa e Rosemary Nóbrega, este Velho Escriba, e mais o recém-chegado, Roger Nóbrega, 
iniciaram uma série de encontros do grupo Arcadianos & Cia Ltda no dia 29 de abril deste 2023. O es-
paço cultural do Bar e Mercearia Parada 1, que fica na Rua Alexandre Fleming, 595, Vila Nova, bairro de 
Nova Iguaçu, sediará o segundo encontro da galera, no próximo 3 de junho em horário a ser definido. O 
grupo abriga ex-artistas e afins do lendário Teatro Arcádia, templo sagrado iguaçuano da arte e cultura 
nos anos 1970, 80 e 90. Projetos interessantes começaram a ser costurados. Aquele Abraço em todos!!! 

Objetivo é levar arte a todos os cantos de Bel. Artistas presentes aprovaram

'Debandada' é dança que
ocupa espaços e 

atravessa 
ruas com liberdade e arte 

ultura é um dos maio-
res patrimônios de uma 
sociedade. A Secretaria 
Municipal de Cultura de 
Belford Roxo promoveu 
na segunda-feira (22-05-

2023) a primeira audiência pública para 
os artistas e agentes culturais da Cidade 
sobre os recursos da Lei Paulo Gustavo. 
O encontro aconteceu na Casa de Cul-
tura e contou com a apresentação musi-
cal da União Nacional Artística Bandas 
e Fanfarras (Unabafa).
A Lei Paulo Gustavo (Lei Complemen-
tar n° 195/22) foi criada com o objeti-
vo de impulsionar a cultura e fornecer 
ações emergenciais, especialmente em 
resposta às consequências da pande-
mia, que afetaram significativamente o 
setor nos últimos dois anos. A lei que 
leva o nome do artista como home-
nagem foi aprovada em 5 de Julho de 
2022 e terá a divisão dos recursos entre 

Uma intervenção urbana que atravessa e é 
atravessada pela rua. Assim é o espetáculo 
'Debandada' (Foto: Amanda Baroni/Divulga-
ção), que estreou dia 9 deste maio e segue 
até dia 31 com apresentações em diversos 
locais da cidade do Rio de Janeiro. 'Deban-
dada' é um movimento estrondoso no qual 
seis artistas dançarinos com suas poten-
cialidades e diferenças, passam, arrastam, 
sustentam, rabiscam e ocupam os espaços 
urbanos. É nesse pique que o 'DeBonde' te 
convida para participar dessa performance.
De acordo com o coletivo, formado por 
Amanda Gouveia, Dandara Patroclo, Lua-
na Bezerra, Salasar Junior, Tais Almeida e 
Wagner Cria, o DeBonde surge da necessi-
dade de se juntar, de aproximar a dança do 
público, dando visibilidade e mais acesso à 
arte, aos territórios de origem. “A Deban-
dada já acontece desde o momento que é 
aprovada neste edital. A gente carrega um 
bonde de profissionais da arte de diversas 
periferias do Rio de Janeiro e percebemos 
isso como uma debandada também, um 
fortalecimento de uma rede”, afirma.
“É importante para nós nomear os profissio-
nais que estão conosco, dar voz. E que nós 
estamos nesse lugar também de idealizado-
res e pensadores do projeto”, completam. 
“A gente entende que quanto mais projetos 
com esse perfil, melhor. Com essas propos-
tas com relevância cultural, que tem como 
objetivo o povo, que tem a linguagem po-
pular, de falar com o público, com a massa”, 
diz Kirce Lima, diretora de produção. 
Dandara Patroclo: “A gente não quer fazer 
uma dança que as pessoas não alcancem, 
almejamos que os passantes/público per-
cebam que a dança faz parte delas, que 
todo mundo dança”.
O espetáculo é contemplado pelo Progra-
ma de Fomento à Cultura Carioca (Foca), 
por meio da Secretaria Municipal de Cultu-
ra da Prefeitura do Rio de Janeiro.
>> Próximas 'Debandadas' - 30/05 – 
15h30h - Local: Lona Cultural Da Maré. 
Endereço: Rua Evanildo Alves, s/nº - Maré, 
Rio de Janeiro. Oficinas: 31/05 - 11h - Lona 
Maré - mesmo endereço acima. 

 &
 C
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Belford Roxo: Casa de Cultura promove 
reunião sobre a Lei Paulo Gustavo

Secretário Robson Sarmento destacou que a reunião foi estratégica 
para alinhar o plano de ação (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

os municípios, Distrito Federal e os 
demais estados.
O secretário municipal de Cultura, 
Robson Sarmento, destacou que a 
reunião foi estratégica para alinhar 
o plano de ação. “Vamos beneficiar a 
classe artística de Belford Roxo com o 

intuito de levar cultura para todos os 
lugares do município”, pontuou Ami-
go Binho, como também é conhecido. 
“Estamos à disposição para orientar e 
fomentar o resgate do setor cultural, 
além de somar forças através desse in-
centivo”, completou.

O presidente do Conselho de Políti-
cas Culturais de Belford Roxo, Icaro 
Ribeiro, comentou sobre a chegada 
da Lei Paulo Gustavo. “Estamos an-
siosos por essa valorização dos ar-
tistas através do repasse de recursos 
que será um marco para o setor a ní-
vel nacional”, frisou. “Esse momen-
to é especial. Estou acompanhando 
o trâmite que vem sendo realizado 
de forma democrática e transparen-
te. O recurso chegando ao artista é 
garantia de cultura para o povo e 
isso muda a sociedade para melhor”, 
acrescentou o palhaço, idealizador e 

fundador do Fórum Permanente de 
Belford Roxo, Wildson França.
O ator, escritor e poeta do bairro 
Areia Branca, Márcio Rufino, de 50 
anos (Foto: Rafael Barreto/PMBR), 
ficou animado pela intervenção cul-
tural. “É muito importante porque a 
cultura é o âmbito que mais sofreu 
nos últimos anos. Para ser um suces-
so total, os planos de ação precisam 
envolver outras formas de arte e cul-
tura, assim como o audiovisual”, res-
saltou Márcio, dono de capacidade 
interpretativa elogiada na Baixada 
Fluminense e até fora do estado.

Ícaro Ribeiro, Will França e Márcio Rufino elogiam a iniciativa

C
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talentoso cantor e com-
positor Roberto Go-
mes, mais conhecido 
como BG.mc, está se 
destacando na cena 
musical com uma nova 

trajetória artística. Natural de São 
João de Meriti e atualmente residin-
do na região dos lagos, BG.mc vem 
conquistando fãs com seu repertório 
diversificado, que abrange diferentes 
gêneros musicais, desde o funk e bre-
ga funk até o soul e o pop romântico.
Com uma abordagem eclética quando se 
trata de música, BG.mc revela que suas 
composições exploram principalmente 
o tema do amor, com uma perspectiva 
única e cheia de duplos sentidos. Suas 
músicas são embaladas pelos ritmos 

contagiante dos bailes e das baladas, ca-
tivando o público por onde passa.
Nesta nova fase de sua carreira solo, o 
cantor expressa sua gratidão a Deus pe-
los resultados positivos que tem alcan-
çado. Atualmente, BG.mc encontra-se 
imerso no trabalho de lançamento de 
sua nova música intitulada "Vem Sen-
sualizando", que pertence ao gênero 
brega funk. O clipe da música já está 
disponível para visualização no YouTu-
be, sendo uma oportunidade para os fãs 
conferirem a performance cativante e o 
talento inegável do artista.
Além disso, BG.mc mantém uma pre-
sença ativa nas redes sociais, onde com-
partilha conteúdo exclusivo e interage 
com seus seguidores. Os interessados 
em acompanhar de perto o trabalho 

do cantor podem segui-lo em suas re-
des sociais oficiais, como Instagram (@
bgoficialrj), Facebook (BG.mc) e Tik-
Tok (bgoficialrj).
Com um futuro promissor pela fren-
te, BG.mc está confiante de que mais 
sucesso está por vir. Seu talento versá-
til e carisma cativante têm conquista-
do cada vez mais espaço na indústria 
musical, consolidando sua posição 
como um dos artistas em ascensão no 
cenário nacional.
Os fãs e amantes da música podem es-
perar grandes conquistas e novidades 
emocionantes vindas desse artista mul-
tifacetado. Fique atento às próximas 
músicas e apresentações de BG.mc, pois 
ele promete surpreender e encantar com 
sua música envolvente e autêntica.

Thalita Oliveira abriu um processo milio-
nário contra a Record e acusa a emissora 
de persegui-la. Além disso, a jornalista 
afirma que foi tirada do ar para  que ela se 
sentisse humilhada e pedisse demissão. O 
NaTelinha apurou com exclusividade que 
o valor parcial do processo gira em torno 
de R $2 milhões e meio. Em abril deste 
ano, Thalita foi demitida após 14 anos no 
canal, onde comandou Tudo a Ver, Do-
mingo Espetacular e Fala Brasil.
Na ação, ela conta que sofreu assédio mo-
ral do atual diretor de jornalismo da Re-

cord, Antônio Guerreiro. Thalita diz que 
ele a perseguiu, como fez com todos os 
outros jornalistas que eram subordinados 
ao executivo Douglas Tavolaro, que deixou 
o departamento em 2019 para assumir a 
operação da CNN Brasil. Ainda de acordo 
com o processo, Guerreiro demitiu todos: 
Domingos Meireles, Marcos Hummel, Ro-
berta Pizza, Adriana Araújo e Carla Cecato.
Em outro trecho, a jornalista destacou 
que por quase 15 anos da sua vida se de-
dicou à Record, mas que foi perseguida, 
humilhada, coagida e que não foi respei-

tada como mulher. A ex-âncora do Fala 
Brasil também afirma que não teve res-
peito por sua gravidez e nem no momen-
to grave de saúde que passou.  Na ação, 
ela também aponta que foi colocada na 
'geladeira' com o único objetivo de humi-
lhação, a forçando a pedir demissão.
“Agora estou livre para novos desafios 
da vida. Espero que vocês continuem 
nesse espaço de convivência pra gente 
crescer e compartilhar mais. Tem mui-
ta coisa boa pela frente e quero dividir 
com vocês! Obrigada Deus!”

Cantor e compositor Roberto Gomes apresenta sua 
nova trajetória musical com repertório eclético

Thalita Oliveira abre processo milionário contra 
a Record: “Perseguida, humilhada e coagida” 

O
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Flamengo abriu o placar 
contra o Ñublense, mas 
retornará ao Rio de Janei-
ro com apenas um ponto 
após o empate em 1 a 1 em 
Concepción, no Chile. O 

confronto ocorreu pela quarta rodada da 
fase de grupos da Copa Libertadores.
No segundo tempo, a equipe chilena mos-
trou superioridade e conquistou o empate, 
mantendo o grupo equilibrado. O Rubro-
-Negro ocupa a segunda posição, com 5 
pontos, enquanto o Racing lidera com 10 
pontos. Os chilenos estão em terceiro lugar 
no Grupo A, com 4 pontos.
No primeiro tempo, o Flamengo dominou a 
posse de bola, com 65% contra 35% do Ñu-
blense. A equipe investiu mais pelo lado es-
querdo, contando com Cebolinha e Gerson, 
e levou perigo ao gol adversário com duas 
finalizações de Vidal. Aproveitando um 
lançamento de David Luiz, que encontrou 
Gerson, o meia escorou de peito e Gabigol 
marcou um belo gol com um chute preciso.
No segundo tempo, o Ñublense, que estava 
recuado na etapa anterior, assumiu o controle 

do jogo. Equilibrando a posse de bola e arris-
cando chutes de longa distância, a equipe chi-
lena obrigou Matheus Cunha a realizar duas 
importantes defesas. Em um cruzamento na 
área, após um corte de David Luiz, Gerson 
reclamou de falta ao cair na meia-lua, mas 
Henríquez roubou a bola, driblou a defesa do 
Flamengo e marcou um golaço. O camisa 20, 
que entrou durante a partida, mudou o rumo 
do jogo com seu gol e chutes de longa distân-
cia. No último minuto, Pedro teve uma boa 
chance, mas o goleiro adversário defendeu a 
cavadinha do atacante.
O técnico Jorge Sampaoli fez modificações 
na equipe, mantendo apenas cinco titulares 
em relação à partida contra o Corinthians 
no último domingo. Varela substituiu Wes-
ley, que estava suspenso, e desempenhou 
bem. Vidal entrou no lugar de Pulgar, que 
vinha se destacando. Matheus Cunha, Fili-
pe Luís, David Luiz e Cebolinha também 
ganharam vagas entre os titulares.
Arrascaeta e Matheus França não estive-
ram disponíveis para a partida devido a 
relatos de dores antes do jogo.
O Flamengo não ficou satisfeito com o empate 

Flamengo sai na frente, mas joga mal no 
segundo tempo e leva empate do Ñublense

Brasil goleia República Dominicana e 
vence a primeira no Mundial Sub-20

Gabigol marca, mas Henríquez empata em golaço para equipe chilena, que levou perigo no fim do jogo

O Brasil alcançou sua primeira vitória no 
Mundial Sub-20 na quarta-feira. Sob o 
comando do técnico Ramon Menezes, a 
equipe dominou a República Dominicana 
com uma vitória avassaladora por 6 a 0, 
em Mendoza, recuperando-se da derrota 
na estreia contra a Itália. Os gols da Se-
leção foram marcados por Sávio, Marcos 
Leonardo, Jean, Giovane, Marlon Gomes e 
Matheus Martins.
No grupo D, o Brasil ocupa a segunda po-

sição, com a mesma pontuação da Itália, 
porém, com um saldo de gols superior (5 
contra -1). A Nigéria, que venceu a Itá-
lia horas antes e possui aproveitamento 
de 100%, lidera o grupo. Confira a tabela 
completa do Mundial Sub-20.
A definição das equipes classificadas ocor-
rerá na última rodada, que será disputada 
no próximo sábado. O Brasil enfrentará a 
Nigéria, enquanto a Itália jogará contra a 
República Dominicana.

Letícia Bufoni abre mão de tentar vaga 
nas Olimpíadas e foca em projetos
Ausente das competições oficiais desde os 
X-Games de San Diego, em julho de 2022, 
Letícia Bufoni não buscará uma vaga nos 
Jogos Olímpicos de Paris, em 2024. A ska-
tista, uma das atletas mais notórias do es-
porte no país, competiu nas Olimpíadas de 
Tóquio, em 2021, porém, desta vez, optará 
por focar em projetos pessoais, abrindo 
mão dos Jogos. A informação foi divulgada 
pelo site da "ESPN".
A ausência de Bufoni nas competições que 
pontuam para o ranking já a colocava em 

desvantagem na busca por uma vaga nas 
Olimpíadas. Rayssa Leal, Pâmela Rosa e 
Gabriela Mazetto são as melhores skatistas 
brasileiras no ranking e, portanto, são as 
principais candidatas às três vagas do Brasil 
na modalidade street.
Apesar de não estar competindo nas Olim-
píadas, Bufoni continua comprometida em 
contribuir para o skate brasileiro. Ela estará 
em ação neste fim de semana, no Rio de Ja-
neiro, em um evento que será realizado na 
Praia de Botafogo, na Zona Sul da cidade.

O conquistado na última partida, pois sabe que 
esse resultado não é favorável para a sua posi-
ção na tabela. Atualmente ocupando o segun-
do lugar, com cinco pontos, o Rubro-Negro 
está apenas um ponto à frente do Ñublense, 
que está em terceiro com quatro pontos.
A próxima rodada da Libertadores será cru-
cial para o time comandado por Sampaoli, 
pois enfrentarão o Racing, líder do grupo, no 
Maracanã, no dia 8 de junho. O Flamengo 
precisa somar pontos nesse confronto para 
garantir sua classificação na competição.
Antes desse importante duelo, o Flamengo 
terá outros compromissos igualmente desa-
fiadores. No sábado, dia 27, enfrentarão o 
Cruzeiro pelo Brasileirão, buscando a vitó-
ria para se manterem firmes na briga pelo 
título. Em seguida, no dia 5, terão o clássico 
contra o Vasco, em mais um confronto que 
exigirá máximo empenho do time.
Além disso, o Flamengo também terá a deci-
são das oitavas de final da Copa do Brasil con-
tra o Fluminense, marcada para o dia primei-
ro. Essa partida será de extrema importância 
para o Rubro-Negro, que busca avançar na 
competição e conquistar mais um título.

Portanto, o Flamengo terá um calendário in-
tenso nos próximos dias, com jogos cruciais 
em diferentes competições. A equipe está de-
terminada a conquistar vitórias em todos esses 
compromissos, buscando garantir sua posição 
na tabela e seguir em busca de novos títulos.

Pedro, do Flamengo, em ação contra o Ñublense, pela Libertadores 
Imagem: Ivan Alvarado/Reuters

Jean comemora com Arthur gol do Brasil contra a República Domini-
cana (Foto: Andres Larrovere / AFP)

Letícia Bufoni é uma das finalistas de torneio internacional de skate 
em Paris — Foto: Reprodução Time Brasil / Redes Sociais


